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Untersuchungen zum löslichen Interleukin-2 Rezeptor im Serum von Patienten mit Plattenepithelkarzinomen der oberen Luft- und Speisewege1, 2
        


Investigations of Soluble Interleukin-2 Receptors in Serum of Patients with Squamous Cell Carcinoma of the Upper Aerodigestive TractS. Gottschlich, J. A. Werner, B. M. Lippert, T. Görögh, S. Maune, H. Rudert
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        1 Teilweise vorgetragen auf der 12th International Conference on Human Tumor Markers, 11.-14. Juni 1995, New York, USA.
        2 Die Untersuchungen erfolgten mit Unterstützung der Schleswig-Holsteinischen Krebsgesellschaft.
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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund: Erhöhungen der Serumwerte des löslichen Interleukin-2 Rezeptors (IIL-2 R) konnten bei einer Vielzahl chronischer und maligner Erkrankungen nachgewiesen werden. Diese korrelieren teilweise mit der Krankheitsaktivität oder dem Ausmaß der Krebserkrankung. Untersuchungen zum Verhalten des IIL-2 R bei Patienten mit Plattenepithelkarzinomen der oberen Luft- und Speisewege liegen noch nicht vor. Methoden: Es wurden die Spiegel des IIL-2 R im Serum von 86 Patienten mit Plattenepithelkarzinomen im Kopf-Hals-Bereich und von 25 gesunden Kontrollpersonen mittels eines sandwich-ELISA bestimmt. Ergebnisse: Signifikant erhöhte Werte wurden bei 49 von 86 (56,9%) an einem Plattenepithelkarzinom erkrankten Patienten nachgewiesen. Die Höhe des IIL-2 R-Serumspiegels korrelierte mit dem Tumorstadium und der Metastasierungsrate. Eine Korrelation mit dem histologischen Differenzierungstyp oder mit der Tumorlokalisation konnte nicht nachgewiesen werden. Diskussion: Die physiologische Funktion des IIL-2 R ist ungeklärt. Erhöhte Serumspiegel könnten ein Ausdruck der Aktivierung des Immunsystems sein. Aber auch eine Mitbeteiligung in der Genese der Erkrankung wäre denkbar. Den Ergebnissen dieser Studie zufolge scheint der IIL-2 R-Spiegel bei Plattenepithelkarzinomen der oberen Luft- und Speisewege als ein tumorunspezifischer Indikator für Tumorgröße und -dissimination dienen zu können. Schlußfolgerung: Posttherapeutische Titerkontrollen lassen möglicherweise prognostische Aussagen über den weiteren Verlauf der Karzinomerkrankung zu. Weiterhin könnte die Bestimmung des IIL-2 R Wertes helfen, geeignete Patienten für eine Immuntherapie mit rekombinantem IL-2 zu identifizieren.


      
        
Summary

        

          
Background: Several investigations showed increased levels of the soluble interleukin-2 receptor (sIL-2 R) in chronic and malignant diseases. A correlation between elevated sIL-2 R levels and disease activity or tumor size was observed in some patients. At present, there are no studies of sIL-2 R serum levels in patients with squamous cell carcinomas of the upper aerodigestive tract. Methods: SIL-2 R levels were measured in sera of 86 patients with squamous cell carcinoma of the head and neck and of 25 healthy controls with a sandwich ELISA. Results: Significantly elevated serum levels of sIL-2 R were detected in 49 out of 86 patients (56.9%) with squamous cell carcinoma of the head and neck. The mean serum level in the healthy controls was 437 U/ml compared to 895 U/ml in carcinoma patients. A correlation was found between tumor size, number of metastases and the sIL-2 R level. There was no correlation with histological type or tumor localization. Discussion: The physiological role of sIL-2 R is still unknown. Elevated levels of sIL-2 could be a sign of activation of the immune system. But they also might be involved in causing the disease. The sIL-2 R serum levels in patients with squamous cell carcinoma of the head and neck may serve as an unspecific indicator for tumor size and dissemination. Conclusion: Post-therapeutic titer controls could be of prognostic value. Additionally, sIL-2 R may help to select appropriate patients for an immunotherapy with recombinant IL-2.
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